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Ata da 5ª Reunião Plenária Ordinária – Gestão 2024-2026  

Conselho de Arquitetura e Urbanismo de São Paulo – CAU/SP 

Às nove horas do vigésimo nono dia de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, em 1 

São Paulo - SP, teve início a Quinta Reunião Ordinária do Conselho de Arquitetura e 2 

Urbanismo de São Paulo – Gestão 2024-2026, sob a direção da presidente do CAU/SP 3 

CAMILA MORENO DE CAMARGO. ORDEM DOS TRABALHOS: I. Verificação do quórum; 4 

II. Execução do Hino Nacional Brasileiro; III. Leitura e discussão da pauta; IV. Discussão 5 

e aprovação da ata: 4a Reunião Plenária Ordinária da gestão 2024-2026; V. 6 

Apresentação de Comunicações: a) do Colegiado das Entidades de Arquitetos e 7 

Urbanistas (CEAU-CAU/SP); b) da Ouvidoria; c) dos Coordenadores de Comissões 8 

Permanentes; d) da conselheira federal representante do Estado de São Paulo; e e) do 9 

Presidente. VI. Comunicados dos conselheiros. VII. ORDEM DO DIA: 1. Julgamento de 10 

processos de fiscalização: 1000134513/2021 - Relator: Andreia de Almeida Ortolani 11 

(Origem: CEP-CAU/SP); 1000067742/2018 - Relator: Adriano Cotrim Pita (Origem: CEP-12 

CAU/SP); 2. Julgamento de recursos contra decisão de não acatamento de denúncia: 13 

Processo 00179.002013/2023-86 - Relator Cons. Alda Paulina dos Santos (Origem: CED-14 

CAU/SP); Processo 0179.001444/2023-25 - Relatora Cons. Marcia Mallet Machado De 15 

Moura (Origem: CED- CAU/SP). VIII. Assuntos de Interesse Geral: a. Homenagem 16 

Arquiteto e Urbanista Ciro Pirondi; b. Apresentação Formulário de Apoio Institucional 17 

(Origem: CRI-CAU/SP). VII. Ordem do dia (II): 3. Criação da Câmara Temática de Pessoa 18 

Jurídica (Origem: CEP-CAU/SP); 4. Homologação do resultado do EDITAL DE 19 

CHAMAMENTO PÚBLICO N° 002/2024 - Programa de Qualificação em Políticas Públicas 20 

para Arquitetos e Urbanistas. 5. Prorrogação da Comissão Temporária de 21 

Acompanhamento do Projeto da Sede (CTAPS-CAU/SP) (Origem: CD-CAU/SP); 22 

RETIRADO DE PAUTA. 6. Calendário de reuniões 2024 (Origem: CD-CAU/SP). 7. Ciclo de 23 

Debates - Projetos e Planos em Áreas Centrais. A lista de presença foi assinada por 24 

setenta e cinco participantes, sendo sessenta e dois conselheiros titulares e treze 25 

suplentes de conselheiros no exercício da titularidade, sendo estas as senhoras e 26 

senhores: Michelle da Silveira Rosa, Marina Machado de Souza Castanheira, Tainã 27 

Antunes Valgas Dorea, Kedson Barbero, Karina Andrade Mattos, Marco Antonio D Elia 28 

Junior, Igor Cortinove, Ana Carolina Alencar Nunes, Wesley Café Calazans, Denis Ferri 29 

da Silva, Carolina Maria Pozzi de Castro, Patricia Ceroni Scarabelli, Catherine D Andrea. 30 

Iniciando a plenária, a presidente CAMILA MORENO DE CAMARGO, cumprindo o ITEM 31 

I. Verificação do quórum, confirmou o quórum regimental como suficiente para início 32 

dos trabalhos. Após a execução do Hino Nacional Brasileiro (ITEM II) a presidente 33 

passou ao ITEM III. Leitura e discussão da pauta e ao IV. Discussão e aprovação da 34 

ata: 4a Reunião Plenária Ordinária da gestão 2024-2026, aprovada por aclamação.  A 35 

presidente ainda sugeriu que o ITEM VI. Comunicados dos conselheiros ficasse para o 36 

final, o que foi acolhido pela plenária. Por questão de ordem, o Conselheiro VICTOR 37 

CHINAGLIA JUNIOR observou que voltou ao Congresso Nacional a discussão sobre 38 

Carreiras de Estado, para ele de suma importância, e protocolou requerimento à mesa 39 

para que seja colocado em pauta na próxima plenária e discutido também nas 40 

Comissões.  ITEM V - Apresentação de comunicações: a) do Colegiado das Entidades 41 

de Arquitetos e Urbanistas (CEAU-CAU/SP). O representante informou que o assunto 42 

principal da pauta, discutida em reunião do Colegiado na véspera, foi o texto a 43 

respeito das eleições municipais - orientação não diretamente aos candidatos, mas à 44 
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sociedade civil de como interpelar candidatos e como abordar os temas próprios da 45 

Arquitetura e Urbanismo. Segundo ele, o texto ainda irá para as diversas entidades 46 

para as validações e retornará ao CEAU para lançamento. Ele também aproveitou o 47 

espaço e agradeceu aos conselheiros e ao CAU pela abertura da Câmara Temática das 48 

Pessoas Jurídicas, que é tema importante para a Asbea, porque entendem que a 49 

enorme maioria da atividade projetual de Arquitetura e Urbanismo se dá no âmbito da 50 

organização das pessoas jurídicas e a leitura era de que o CAU, apesar de ter estrutura 51 

interessante, não estava com olhos suficientemente abertos e não tinha na estrutura 52 

uma instância de entendimento das dinâmicas específicas do funcionamento das 53 

pessoas  jurídicas de arquitetura. Para ele, a partir da instalação da Câmara muitas 54 

questões terão encaminhamento que hoje ainda sofrem dificuldades dentro do 55 

Conselho. ITEM V - Apresentação de comunicações: c) da Ouvidoria. O Ouvidor 56 

RICARDO SILLOTO DA SILVA informou que, em relação às atividades executadas do 57 

início do ano até abril, foram 193 manifestações com 185 e as outras estão em 58 

processo de atendimento; 62 foram de segunda instância e feitas 12 sugestões de 59 

melhorias. Proporcionalmente, a Regional de Sorocaba foi a que mais demandou e a 60 

de Presidente Prudente a que menos demandou. Quase 40% das comunicações foram 61 

por email e quase 60% pelo Fala.Br. Não é usual, mas de acordo com o Ouvidor em 62 

abril houve atendimentos presenciais e também por telefone. 47% das manifestações 63 

foram solicitações, o que para ele é positivo e somente 28% foram reclamações e 13% 64 

denúncias. O tempo de resposta foi 1,03 dias úteis, quando feita só pela Ouvidoria e de 65 

3,16 dias úteis no geral. Os principais assuntos foram o registro e a principal 66 

reclamação continua sendo o Siccau, erros no sistema. RICARDO SILLOTO DA SILVA 67 

trouxe ainda reflexões, a partir dos eventos que ocorrem no RS, dizendo que a tragédia 68 

era previamente conhecida, consequência dos riscos e efeitos ambientais de ocupação 69 

de áreas de preservação permanente, riscos de alteração de condição geotécnicas 70 

naturais, com aterros de grande porte, riscos de fragilização violenta da legislação 71 

ambiental, tanto em âmbito estadual quanto federal. Para ele, as decisões precisam 72 

ser tomadas agora e o que ocorre no território gaúcho dá mais luz para a importância 73 

de lutar ainda mais para mudança do paradigma, da prática dominante de ocupação e 74 

uso do solo, que é algo do fazer de arquitetos e urbanistas. Ele ainda compartilhou 75 

uma rápida apresentação com três pontos para reflexão de todos. Por fim, para a 76 

estruturação de futuras ações do CAU e dos profissionais que o compõe, ele afirmou 77 

que sem preservação ambiental não haverá mais vida para ninguém, porque não há 78 

planeta B como alternativa.  Considerando a fala do Ouvidor muito pertinente, a 79 

presidente CAMILA MORENO DE CAMARGO pediu um minuto de silêncio em memória 80 

das vítimas das enchentes no Rio Grande do Sul e também do professor Csaba Deák 81 

que foi professor titular de projetos da FAUSP, falecido em maio deste ano. ITEM V - 82 

Apresentação de comunicações: c) dos Coordenadores de Comissões Permanentes. 83 

Pela CCom, a coordenadora PAULA RODRIGUES DE ANDRADE disse que no mês 84 

Comissão tratou da reprogramação orçamentária e do debate dos programas e 85 

projetos no âmbito do planejamento estratégico, iniciando o plano de comunicação. 86 

Ela também informou que foi dada sequência aos trabalhos da edição da Revista 87 

Mobile e reforçou o convite para indicação de conselheiros e conselheiras para 88 

compor o Conselho Editorial da edição de número 28, até dia 10 de julho. Ainda, a 89 

coordenadora comunicou que a Comissão desenvolveu ações especiais de divulgação 90 

das Conferências das Cidades; do Ciclo de Debates do IAB; da segunda rodada de 91 
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acolhimento, mentoria e apoio profissional em São José dos Campos, Araçatuba, 92 

Campinas e Santo André; da exposição sobre arquitetura italiana no estado de São 93 

Paulo. Também colaborou com ações de divulgação com os canais de atendimento, 94 

com a organização do Fórum de Presidentes e das plenárias do CAU/BR, ocorridas em 95 

São Paulo e trabalhou na homenagem ao arquiteto Ciro Birondi e nos posicionamentos 96 

do CAU/SP em relação às recentes de denúncias envolvendo o Condephatt e a situação 97 

da tragédia no RS.  ITEM V - Apresentação de comunicações: c) dos Coordenadores de 98 

Comissões Permanentes. Pela COA a coordenadora HAINRA ASABI ALVES COSTA 99 

informou que a Comissão se debruçou sobre a reprogramação orçamentária, já 100 

encaminhada à Comissão de Finanças. Ainda a COA se preocupou com a aprovação do 101 

Regimento Interno, inclusive provocando o BR para entender os apontamentos feitos, 102 

discutindo com o BR na perspectiva do tamanho do estado de São Paulo e suas 103 

necessidades de adequação ou não. ITEM V - Apresentação de comunicações: c) dos 104 

Coordenadores de Comissões Permanentes. Pela CPFi, o coordenador ANDRÉ 105 

GONÇALVES DOS RAMOS comunicou que a Comissão vem trabalhando na criação de 106 

duas subcomissões – uma que dará suporte à própria CPFi para que possa auxiliar as 107 

demais Comissões na realização de seus planos de ação com a maior eficiência 108 

possível; e, outra que visa entender e compreender as possíveis parcerias externas 109 

para otimizar recursos. Ele ainda observou que na apreciação das contas até abril os 110 

recursos apontam acréscimo, ou seja, o CAU/SP está arrecadando mais do que o 111 

projetado para o período. ITEM V - Apresentação de comunicações: c) dos 112 

Coordenadores de Comissões Permanentes. Pela CF, a coordenadora-adjunta 113 

NALLÍGIA TAVARES DE OLIVEIRA TAVARES informou que a Comissão participou do 114 

Primeiro Encontro Temático da CEP BR e UFs, com troca de experiências e a criação de 115 

GTs para aprofundamento dos debates. Ela ainda disse que, no período de 23 de abril 116 

a 22 de maio, a quantidade de demandas reativas – a partir de denúncias – 117 

cadastradas foi de 72 denúncias, sendo que 86% já tiveram apuração iniciada e o 118 

restante está dentro do prazo previsto. O tempo médio entre o cadastro e o início da 119 

apuração foi de quatro dias corridos e, das denúncias cadastradas, 69% são 120 

relacionadas a exercício profissional e 20% relacionadas a questões ético disciplinares. 121 

Já a quantidade de ações proativas foi de 220 ações de fiscalização, no período, e das 122 

ações de fiscalização realizadas, 70% foram feitas de forma proativa. Das 123 

irregularidades identificadas, 21% foram regularizadas antes da ação punitiva, durante 124 

a fase de notificação. Ela ainda comunicou dia 4 de junho a CF estará realizando as 125 

ações de acolhimento, junto com a CEF, na cidade de Lins e pediu que todos 126 

colaborem na divulgação. Finalizando, a coordenadora-adjunta disse que no último 27 127 

de maio ocorreu a Segunda Oficina de Planejamento com a equipe de fiscalização. 128 

ITEM V - Apresentação de comunicações: c) dos Coordenadores de Comissões 129 

Permanentes.  Pela CEP, a coordenadora RENATA BALLONE disse que a Comissão 130 

recebeu no mês de maio os coordenadores e técnicos das CEPs dos estados e BR. 131 

Também a Comissão aprovou o plano de ação da Câmara Temática de PJ, a ser 132 

deliberado na plenária em voga e definiu os critérios para escolha dos conselheiros e 133 

técnicos que comporão a Câmara. Ela ainda comunicou que a CEP aprovou documento 134 

de orientação sobre registro de sessões técnicas em órgãos públicos, visando 135 

aumentar esse registro e consequentemente iniciar movimento de registro no trabalho 136 

dos próprios servidores dentro dessas sessões técnicas. E que foram concluídos os 137 

últimos 16 processos instruídos pela resolução 22, que foi revogada, e que agora a CEP 138 
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começa a relatar e julgar os processos a partir da 198. A criação do GT, pelo CAU/SP, 139 

formado pelos funcionários dos setores de fiscalização, exercício profissional, de 140 

supervisão de processos e jurídico, que discutirá formas de regularização das infrações 141 

ao exercício profissional também foi aprovada pela CEP, o que trará subsídios para a 142 

Comissão. Foi desenvolvida ferramenta de relatoria de processo, em html, nos moldes 143 

que o setor já usa para inscrição de PJ, com vistas a acelerar o processo de relatoria e 144 

julgamento de processos. A coordenadora igualmente comunicou que a CEP participou 145 

das ações de acolhimento na PUC Campinas, feitas pelo CAU/SP, e de reunião técnica 146 

com a CEF para organização de ações conjuntas que farão parte do planejamento 147 

estratégico. Também indicou o Conselheiro Roberto Spina para o Comitê Editorial da 148 

Revista Mobile, edição 28, e analisou denúncia sobre existência da solicitação de 149 

acreditação dos profissionais de Arquitetura que prestam serviço para a Cetesb, que 150 

permanece em discussão para chegar a um parecer. Representando a presidente na 151 

reunião do CEAU, a coordenadora comunicou que está em estruturação ação de 152 

mobilização e conscientização da importância da representação das diversas entidades 153 

de Arquitetura e Urbanismo na Conferência das Cidades. ITEM V - Apresentação de 154 

comunicações: c) dos Coordenadores de Comissões Permanentes. Pela CATHIS, a 155 

coordenadora-adjunta TATIANA REIS PIMENTA comunicou que a Comissão vem 156 

trabalhando no próximo edital, para o qual já foram aprovados três lotes, com total de 157 

cinco eixos: um lote com dois eixos para melhorias habitacionais, sendo que um eixo 158 

para melhoria habitacional vinculada a espaço público; um lote e dois eixos para 159 

regularização fundiária, sendo um eixo para regularização em estágio inicial e o outro 160 

para regularização fundiária em estágio de projeto e aprovação; e, um lote e eixo único 161 

para capacitação e formação. O tema do edital é continuidade do último que é Athis e 162 

Saúde Pública. A Comissão também acompanha a movimentação da iniciativa popular 163 

para revisão da Lei de Athis, composto por um grupo de pesquisadores e esteve em 164 

Brasília, no CAU/BR, para conhecer o projeto do observatório de Athis e ver como se 165 

integra com o mapeamento do CAU/SP, iniciado na gestão passada. Ainda 166 

representantes da Comissão estiveram na Secretaria Nacional de Periferias do governo 167 

federal para conhecer os projetos e avaliar como podem se interligar com as ações do 168 

CAU/SP. A coordenadora-adjunta informou também que foram criadas quatro 169 

subcomissões – uma para acompanhar a possibilidade de convênio com a Secretaria 170 

Nacional de Periferias e a ONU Habitat, que envolve assistência técnica; a segunda 171 

para tratar dos convênios com municípios, região metropolitana e consórcios; a 172 

terceira para cuidar dos editais; e, a quarta para acompanhar o mapeamento de Athis 173 

e o Observatório de Athis junto ao CAU/BR.  ITEM V - Apresentação de comunicações: 174 

c) dos Coordenadores de Comissões Permanentes. Pela CPAF, a coordenadora 175 

MELYSSA MAILA DE LIMA SANTOS informou que a Comissão trabalhou na 176 

reprogramação orçamentária e também junto aos editais da CATHIS, de forma a 177 

observar como as políticas entram nos editais. Segundo ela, houve também 178 

aproximação com a CPC e CEF, em relação ao edital em andamento de qualificação, do 179 

qual a CPAF participou do grupo de seleção. Ainda a Comissão foi convidada a 180 

participar de alguns eventos no último mês, como na Primeira Conferência das Cidades 181 

na cidade Araras, com fala sobre racismo ambiental, e de evento no Instituto Federal 182 

na Faculdade de Arquitetura – Existindo e Reexistindo nas Comunidades Negras e 183 

Indígenas do Brasil – para o qual a CPAF fará fala sobre políticas afirmativas em 184 

instituições públicas, no próximo dia três. A coordenadora igualmente disse que houve 185 
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retomada de aproximação com o Senac para efetivação de evento e também com o 186 

coletivo chamado Cartografias Negras e que foram realizadas três reuniões com o 187 

Instituto Cambará para o Acordo de Cooperação que está sendo construído com o 188 

Instituto de Arquitetura Afrobrasileira.  ITEM V - Apresentação de comunicações: c) 189 

dos Coordenadores de Comissões Permanentes. Pela CED, o coordenador-adjunto 190 

RICARDO AGUILLAR DA SILVA disse que a Comissão assumiu em janeiro com 322 191 

processos e que agora está com 627 processos a serem apreciados. A CED era 192 

composta por 12 componentes na gestão anterior e hoje conta com apenas cinco 193 

componentes, que fazem três reuniões por mês, onde despacham uma méia de 15 194 

processos, dando média mensal de 45 a 50 processos. No entanto, segundo ele, o que 195 

acontecerá é que a Comissão chegará no fim da gestão com aproximadamente 3 mil 196 

processos éticos enfileirados e ele novamente reforça o pedido ao plenário, aos 197 

conselheiros, conselheiras, conselheires que queiram participar bastante do CAU/SP 198 

que venham para a CED, que inclusive tem dois ex-presidentes na sua formação. Para 199 

ele é imperativo rever o número de cinco conselheiros na CED para viabilizar o 200 

funcionamento da Comissão. A presidente CAMILA MORENO DE CAMARGO reforçou a 201 

solicitação da CED, dizendo que foi coordenadora da Comissão na gestão passada e 202 

sabe bem das dificuldades, mas que é a Comissão que mais apresenta os desafios da 203 

profissão, o CAU e sua missão e que de fato a situação precisará ser revista.  ITEM V - 204 

Apresentação de comunicações: c) dos Coordenadores de Comissões Permanentes. 205 

Pela CRI, o coordenador RAFAEL PAULO AMBROSIO informou que a Comissão esteve 206 

em Brasília para tratar de parcerias com a Secretaria Nacional de Periferias, no âmbito 207 

do programa Periferia Viva e com o Ministério do Meio Ambiente no âmbito do 208 

Programa Cidades Verdes Resilientes, para trabalhar formas de construir acordos de 209 

cooperação técnica que possam se desdobrar em editais. Da mesma forma, a CRI 210 

trabalha junto ao SPU e Ipham, desenvolvendo plano de trabalho na mesma linha, 211 

inclusive com a aprovação, no Fórum de Comissões, de editais que possam abrir 212 

frentes de trabalho para arquitetos e desenvolver projetos de parceria com as duas 213 

entidades. A Subcomissão de Política de Relações Institucionais começou seu trabalho 214 

este mês e a ideia é que no meio do ano possa apresentar ao plenário, para discussão, 215 

uma portaria que formalize a política de relações intuicionais do CAU e todos os 216 

conselheiros serão instados a contribuir, da mesma forma que fizeram com a 217 

atualização da ficha de pedido de apoio institucional. Ainda, a CRI/SP foi convidada a 218 

fazer reunião em Brasília CRI/BR, para discussão de pautas que sejam de interesse 219 

nacional e, por fim, a Comissão participou de reunião, na última semana, com série de 220 

entidades ligadas à construção civil e produção de materiais que tem condição de 221 

gerar uma série de frutos. O coordenador passou a palavra ao Conselheiro SORIEDEM 222 

RODRIGUES, articulador da aproximação, para falar sobre a reunião em especial. Ele 223 

disse que são grandes instituições que representam 43% do PIB da construção e que 224 

há muita coisa a ser feita, porque é o setor que gera emprego na ponta final e 225 

parabenizou o arrojo da presidente em apoiar o relacionamento com esse setor. ITEM 226 

V - Apresentação de comunicações: c) dos Coordenadores de Comissões 227 

Permanentes. Pela CEF, a coordenadora VIVIANE MANZIONE RUBIO comunicou que a 228 

Comissão aprovou a Câmara Temática de Ensino e Formação em Arquitetura e 229 

Urbanismo no estado de São Paulo e aguarda a aprovação do plenário e fez algumas 230 

ações da Subcomissão do Edital de Boas Práticas. Ainda a CEF participou de reunião de 231 

alinhamento entre CEP e CEF para formação continuada e capacitação profissional, 232 
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que já tem projeto piloto em andamento, representou o Conselho em algumas 233 

colações de grau e alterou o calendário de reuniões, que será apresentado ao plenário. 234 

Quanto ao processo seletivo do edital do Programa de Capacitação em Políticas 235 

Públicas, a coordenadora disse estar no meio do caminho e que a Comissão também 236 

realizou ações de acolhimento em Araçatuba, São José dos Campos, Santo André e 237 

Campinas e que a próxima será em Lins.  ITEM V - Apresentação de comunicações: c) 238 

dos Coordenadores de Comissões Permanentes. Pela CTIC a coordenadora ROSANA 239 

FERRARI informou que a Comissão criou a Câmara Temática, através de documento 240 

construído com a colaboração de especialista em inteligência artificial, que foi 241 

deliberado e está na plataforma SEI. A comissão tem ainda procurado participar de 242 

eventos da área de tecnologia como o Bin Fórum Brasil, que tratou de todas as 243 

plataformas e da interligação delas. A coordenadora ainda reforçou que por ser tema 244 

dinâmico, é importante a participação continuada de integrantes da Comissão em 245 

eventos desse tipo. Quanto ao tema de software livre, a Comissão contactou empresas 246 

e o Solaris - software livre - se propôs a dar uma oficina para os conselheiros sobre seu 247 

uso, uma vez que o debate do software livre tem contradições, mas tem que ser 248 

debatido. Também a CTIC fará visita ao Parque Tecnológico de São José dos Campos, 249 

onde será realizada reunião ordinária da Comissão e finalizando a coordenadora disse 250 

que foram enviadas duas propostas de convenio oferecidas também a todos os 251 

Conselheiros.  ITEM V - Apresentação de comunicações: c) dos Coordenadores de 252 

Comissões Permanentes. Pela CMU o coordenador EDER ROBERTO DA SILVA 253 

informou que a Comissão trabalhou na reprogramação orçamentária e priorizou ações, 254 

fazendo com que fossem estruturadas mais duas subcomissões. A primeira 255 

subcomissão é de resgate do convênio com a ANTP, em andamento. A segunda é 256 

ligada com materiais informativos e assuntos técnicos, numa relação com a CCom. A 257 

terceira, relacionando acessibilidade com mobilidade. E, no assunto Câmara Temática, 258 

o coordenador explicou que será estudada forma de relação com a CPUAT no tema 259 

mudanças climáticas. No mês de junho serão realizadas ações externas da Comissão, 260 

com a participação no Parque da Mobilidade Urbana – um dos maiores eventos da 261 

América Latina relacionado à mobilidade urbana – onde duas conselheiras da 262 

Comissão farão parte das mesas para ouvir e articular. E no segundo evento, a 263 

Nonagésima Reunião do Fórum Paulista de Secretários e Dirigentes Públicos de 264 

Mobilidade Urbana, diretamente relacionado aos municípios, onde participarão 265 

membros da Comissão para também ouvir e articular. Finalizando o coordenador 266 

comunicou que foram indicados os representantes da Comissão para o Conselho 267 

Editorial da Revista Mobile. ITEM V - Apresentação de comunicações: c) dos 268 

Coordenadores de Comissões Permanentes. Pela CDP a coordenadora MARIA JOCELEI 269 

STECK informou que a Comissão criou a Subcomissão que irá elaborar o conteúdo de 270 

escopo de referência para elaboração de projetos de arquitetura civil, com objetivo de 271 

orientar profissionais sobre escopo e o contrato para os serviços de arquitetura e 272 

informar a sociedade sobre como contratar um profissional e as particularidades 273 

envolvidas na prestação de serviço. Também encaminhou para a CCom proposta de 274 

difusão da arquitetura, elaborada pela CDP, para que seja incorporada à proposta de 275 

melhoria do programa Ache Um Arquiteto. Foi elaborada proposta de modelo de RRT 276 

que visa atender o registro das atividades dos profissionais que atuam no serviço 277 

público. Por fim, a coordenadora comunicou que a Comissão participou do Fórum das 278 

CEPs e encontros temáticos e está inscrita no GT Nacional sobre honorários; e, do 279 
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Programa de Acolhimento na PUC Campinas, junto com CEP, CEF e CF. ITEM V - 280 

Apresentação de comunicações: c) dos Coordenadores de Comissões Permanentes. 281 

Pela CAC o coordenador JOSÉ ANTONIO LANCHOTI informou que houve duas reuniões 282 

no mês – uma extraordinária, onde foi discutida a reforma da sede, com a Comissão 283 

Temporária de Acompanhamento, sobre os banheiros acessíveis para pessoas com 284 

colostomia e feita deliberação prorrogando o Acordo de Cooperação Técnica do 285 

CAU/SP e Secretaria da Pessoa com Deficiência da Prefeitura de São Paulo e uma 286 

deliberação sobre a reprogramação orçamentária; e uma ordinária, que aprovou a 287 

criação de duas subcomissões – uma sobre calçadas acessíveis e outra sobre 288 

deficiências ocultas. Ele ainda comunicou que foram aprovadas duas reuniões técnicas 289 

para aprimoramento dos trabalhos com a Comissão de Mobilidade e Comissão de 290 

Políticas Afirmativas e que o plano de ação estratégico da CAC foi aprovado. Ainda a 291 

Comissão participou do II Encontro de Comissões de Política Urbana onde levou à 292 

CPUA do CAU/BR a reivindicação de ampliação da pauta de acessibilidade e defendeu, 293 

junto à presidente do CAU/BR, a criação de Câmara Temática Nacional envolvendo 294 

todos os estados, já que somente Rio de Janeiro e São Paulo possuem comissões sobre 295 

o tema. Segundo ele, o memorando de reivindicação já está no SEI e finalizou dizendo 296 

que a Comissão também participou da Semana de Arquitetura da Unesp em 297 

Presidente Prudente.  ITEM V - Apresentação de comunicações: c) dos Coordenadores 298 

de Comissões Permanentes. Pela CPUAT a coordenadora MÁRCIA MALLET MACHADO 299 

DE MOURA informou que a Comissão tratou do planejamento estratégico e do plano 300 

de ação e participou da reunião da CPUA BR com temas muito interessantes. Ela 301 

destacou o tema da Amazônia Internacional e Amazônia Legal para participação nas 302 

COPs, e a criação de comissão para tratar do planejamento urbano, tendo como tema 303 

a releitura da agenda urbana e ambiental. A coordenadora também comunicou com 304 

alegria a aprovação, pelo Fórum de Comissões, do Projeto Clima e Adaptabilidade e 305 

que espera que seja aprovado pela plenária. ITEM V - Apresentação de comunicações: 306 

c) dos Coordenadores de Comissões Permanentes. Pela CPC a conselheira AIRLANA 307 

FERNANDES SILVA POLZATTO comunicou que a Comissão faz a revisão dos dois 308 

manuais de apoio aos municípios e aos arquitetos sobre patrimônio e trabalha na 309 

estruturação de evento que acontece todo ano, no mês de agosto, que 310 

tradicionalmente se comemora o patrimônio cultural, e analisa o processo em razão 311 

das denúncias nas mídias sobre o presidente do Condephaat. Em maio, ela disse que a 312 

Comissão participou de seminário, realizado pelo Consórcio Intermunicipal do Grande 313 

ABC sobre Patrimônio Imaterial. ITEM V - Apresentação de comunicações: e) da 314 

presidente. CAMILA MORENO DE CAMARGO atualizou em relação à participação e 315 

ações de mobilização voltadas às Conferências Municipal e Estadual das Cidades. Ela 316 

disse que foi enviado formulário a todos os conselheiros para indicação para disputa 317 

das vagas, tanto da Comissão Organizadora como também indicação do CAU/SP para 318 

vagas de delegados. Segundo ela, neste momento há 72 cidades no estado que já 319 

anunciaram as Conferências e foram feitos 21 ofícios, tanto para conselheiros como 320 

para cidades para representação direta, já que houve arquitetos interessados em 321 

participar. Ainda, ela informou que há três tipos de demandas - solicitações de 322 

palestrantes, conselheiros para abertura e algumas mesas; pedidos de representações 323 

em comissões de organização; e, pedidos de representação na própria Conferência, 324 

para fazer a disputa de vagas de delegados. Em Piracicaba, exemplificou, o CAU/SP 325 

elegeu uma arquiteta que representa o Conselho. A presidente também comunicou 326 
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que o CAU/SP foi convidado a integrar missão internacional a Cabo Verde com a ONU 327 

Habitat, CAU/BR, ABC do Ministério das Relações Exteriores, Ministério das Cidades e 328 

ministérios afetos à habitação e infraestrutura de Cabo Verde. A representante do 329 

CAU/SP será a presidente que disse que será uma missão de prospecção, voltada a 330 

Athis, contribuição do Brasil ao governo de Cabo Verde na formulação da sua política 331 

habitacional. No Fórum de Comissões a presidente informou que foram aprovados 332 

projetos e programas prioritários e destacou o avanço que o plenário e membros que 333 

integram o Fórum têm tido no sentido de compreender o papel do Fórum no âmbito 334 

do Conselho, onde também foram aprovado os editais de fomento e patrocínio para 335 

20024, em quatro frentes estratégicas - Athis, patrimônio, mentoria e apoio 336 

profissional e emergência climática - e que boa parte desses editais estejam vinculados 337 

a acordos de cooperação técnica. No Fórum dos Presidentes ela disse que apresentou 338 

como ponto de pauta a plataforma de relacionamento e atendimento, com intuito de 339 

provocar discussão sobre o aporte do fundo de apoio, que também pode ser na forma 340 

de solução e foi super bem recebida. O outro ponto de pauta foi em conjunto com o 341 

CAU/RS para colaborar com o quadro lamentável que se instaurou em virtude dos 342 

eventos climáticos, de um projeto específico, voltado à mitigação dos impactos da 343 

emergência climática no estado, de implantação de escritórios públicos para 344 

elaboração de planos, projetos e laudos nas regiões afetadas, em parceria com o 345 

governo federal e estadual para que possam contribuir para a restauração das regiões 346 

afetadas. De acordo com CAMILA MORENO DE CAMARGO a proposta deve avançar, 347 

na qual o CAU/SP participa como colaborador, sem previsão de aporte de recurso ou 348 

operacional, mas com um modelo de projeto. Por fim, ela comunicou que a 349 

Conselheira Fernanda Hadad não integrará mais a Comissão de Mobilidade Urbana, 350 

por incompatibilidade com o calendário de reuniões aprovado e lembrou aos 351 

Conselheiros da necessidade solicitação de licença para aqueles que forem candidatos 352 

nas eleições municipais, de 2024, até dia 6 de junho. VIII. Assuntos de Interesse Geral: 353 

a. Homenagem Arquiteto e Urbanista Ciro Pirondi.  A presidente fez a leitura do 354 

currículo do homenageado, ressaltando ter sido a homenagem, em virtude do Prêmio 355 

Global de Arquitetura Sustentável recebido por ele, provocada pelo Conselheiro 356 

VICTOR CHINAGLIA JUNIOR. Também foi projetado pequeno vídeo sobre o Arquiteto e 357 

Urbanista Ciro Pirondi, elaborado pelo CAU/SP. O arquiteto e urbanista agradeceu 358 

emocionado a homenagem e ressaltou que o Prêmio, assim como a homenagem não 359 

são para ele, porque todo o trabalho que faz e fez nos quarenta e poucos anos de 360 

profissão sempre será coletivo, e a grande diferença da arquitetura do Século 21, na 361 

sua reflexão, é que precisa ser cada vez mais coletiva, social e multidisciplinar. Para 362 

ele, a visão deve ser planetária e sustentável ou não teremos mais alternativas e que o 363 

Prêmio recebido é da Arquitetura Brasileira. Ao final da homenagem, CAMILA 364 

MORENO DE CAMARGO informou que a placa ao homenageado será entregue por 365 

uma comitiva dos Conselheiros do CAU/SP na Escola da Cidade. A presidente abriu 366 

então inscrições para manifestações. A Conselheira MELYSSA MAILA DE LIMA SANTOS 367 

destacou emocionada que foi graças à bolsa de estudos de 100%, dada pela Escola da 368 

Cidade que conseguiu fazer sua pós-graduação, que fez toda a diferença e agradeceu 369 

ao arquiteto Ciro Pirondi e ao impacto de seu trabalho em sua vida e pelo que ele tem 370 

feito por todos os arquitetos. A Conselheira MARINEIA LAZZARI CHIOVATTO 371 

agradeceu a Ciro Pirondi e a toda a equipe pela visão crítica que a Escola da Cidade 372 

fornece, até em relação ao direcionamento dos recursos públicos. O Conselheiro EDER 373 
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ROBERTO DA SILVA ressaltou que ainda em 1991 no Congresso Brasileiro de 374 

Arquitetos houve a junção das entidades, tendo Ciro como piloto, depois encampada 375 

pelo IAB, e que se não houvesse essa junção talvez não existisse o CAU, e agora vem 376 

esse Prêmio. A fala do Conselheiro, segundo o mesmo, é de agradecimento e 377 

admiração e que vê Ciro Pirondi como portador de esperança no país e que agora 378 

transcende fronteiras. O Conselheiro VICTOR CHINAGLIA JUNIOR agradeceu 379 

primeiramente à presidente do CAU/SP pela emoção da homenagem ao amigo Ciro 380 

Pirondi. Ele explicou que quando bateu à porta do escritório do arquiteto no início da 381 

carreira este lhe abriu a porta para um mundo de igualdade, de luta para que a 382 

arquitetura não fosse autoral, luta travada também no CAU, para que seja coletiva e 383 

multidisciplinar e que respeite aqueles que contribuem no canteiro de obras. A 384 

Conselheira LUCIANA RANDO DE MACEDO parabenizou o homenageado e falou da 385 

importância do arquiteto na sua vida e de sua família, porque tem um filho formado 386 

arquiteto pela Escola da Cidade, inspirado por ela, que se encantou com o espaço 387 

quando Ciro Pirondi recebeu o CAU na Escola, quando o Conselho não tinha sede nem 388 

onde fazer as reuniões. O Conselheiro AFONSO CELSO BUENO MONTEIRO disse que 389 

falar do Ciro era muito fácil porque é seu amigo, o conheceu em 1993 quando da aula 390 

inaugural da faculdade Dom Pedro II, onde ele era professor. Ainda lembrou de 391 

quando fez a I Conferência dos Arquitetos e Urbanistas do estado de São Paulo, pelo 392 

CAU, quando foi presidente, quando Ciro Pirondi foi responsável por convencer Paulo 393 

Mendes da Rocha a fazer a palestra inaugural e isso foi importante para o sucesso do 394 

evento. Ele ainda complementou que Ciro Pirondi, como discípulo de Oscar Niemeyer, 395 

traz essa visão social da Arquitetura que é muito importante e que foi perdida e que 396 

deve ser resgatada.  O Conselheiro JOSÉ MARCELO GUEDES disse que conheceu o 397 

arquiteto Ciro Pirondi há 25 anos atrás, na faculdade, e que ao longo de sua trajetória 398 

profissional ele sempre esteve presente e que é uma honra poder parabenizá-lo e 399 

dizer o quanto foi importante em sua profissão. A Conselheira AMANDA ROSIN DE 400 

OLIVEIRA disse que o arquiteto faz muito bem o papel de transcender as barreiras da 401 

arquitetura do Brasil e do próprio estado de São Paulo. Em sua memória afetiva, a 402 

Conselheira tem o marco de quando Ciro Pirondi, em Presidente Prudente iniciou um 403 

projeto engatilhado a partir da Escola Aberta do Galpão, que reflete a potência do 404 

arquiteto em juntar e estabelecer redes. A presidente, em nome do Conselho, disse ser 405 

de fato uma alegria e agradeceu as manifestações dos Conselheiros, que lembraram as 406 

múltiplas contribuições do arquiteto para a Arquitetura e que o CAU precisa, mais do 407 

que cumprir com suas missões, valorizar o campo profissional. Finalizando, o arquiteto 408 

Ciro Pirondi disse que só tinha a agradecer e que espera todos na Escola da Cidade e 409 

sempre que acharem que sua contribuição precisa se fazer presente ele está à 410 

disposição. E contou uma rápida estória: “O grande matemático e poeta francês Paul 411 

Valéry fala em um de seus contos sobre um homem que sabia construir navios, exímio 412 

construtor de navegações e reconhecido na sociedade por isso. No final do conto o 413 

poeta pergunta por que ele fazia o barco, qual seu interesse e a resposta foi muito 414 

clara - o interesse dele era a viagem, não o barco. Ele queria conhecer os povos, sentir 415 

a brisa do mar”. Para Ciro Pirondi essa é uma das melhores definições da Arquitetura. 416 

“Por que fazemos Arquitetura, com que propósito? É dela em si ou é em favor de 417 

todos, para conhecermos outras coisas, propiciarmos o convívio e o encontro entre as 418 

pessoas? Muito obrigado”. CAMILA MORENO DE CAMARGO disse que de pronto 419 

aceitaria a oferta de ajuda do arquiteto Ciro Pirondi e o convidou para integrar a 420 
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Comissão Temporária que será criada para reconstruir a história do Conselho e o 421 

Conselheiro AFONSO CELSO BUENO MONTEIRO para a coordenação. VII. ORDEM DO 422 

DIA: 1. Julgamento de processos de fiscalização: 1000134513/2021 - Relator: Andreia 423 

de Almeida Ortolani (Origem: CEP-CAU/SP). A Conselheira relatora fez a leitura do 424 

histórico do processo e voto. A presidente abriu para manifestações e sem inscrições 425 

passou à leitura da minuta de deliberação e colocou em votação que contou com 66 426 

votos a favor, nenhum contra e nenhuma abstenção. VII. ORDEM DO DIA: 1. 427 

Julgamento de processos de fiscalização: 1000067742/2018 - Relator: Adriano Cotrim 428 

Pita (Origem: CEP-CAU/SP). O Conselheiro relator fez a leitura do histórico do 429 

processo e voto. A presidente abriu para manifestações e sem inscrições passou à 430 

leitura da minuta de deliberação e colocou em votação que contou com 68 votos a 431 

favor, nenhum contra e nenhuma abstenção. Retomando a Reunião Plenária, a 432 

presidente CAMILA MORENO DE CAMARGO confirmou o quórum regimental como 433 

suficiente para reinício dos trabalhos e passou ao item VII. ORDEM DO DIA: 2. 434 

Julgamento de recursos contra decisão de não acatamento de denúncia: Processo 435 

00179.002013/2023-86 - Relator Cons. Alda Paulina dos Santos (Origem: CED-436 

CAU/SP). Por tratar-se de processo sigiloso, a presidente solicitou que suplentes de 437 

Conselheiros que não estivessem no exercício da titularidade, assim como funcionários 438 

que não fossem necessários à condução do ponto de pauta se retirassem do plenário e 439 

a interrupção da transmissão telemática. A presidente ainda fez a leitura das 440 

solenidades iniciais, relatório e parecer e voto fundamentado e abriu para 441 

manifestações ou pedido de vistas. Em não havendo, passou à leitura da minuta de 442 

deliberação plenária e colocou em votação que contou com 50 votos a favor e nenhum 443 

contra. VII. ORDEM DO DIA: 2. Julgamento de recursos contra decisão de não 444 

acatamento de denúncia: Processo 0179.001444/2023-25 - Relatora Cons. Marcia 445 

Mallet Machado De Moura (Origem: CED- CAU/SP). A presidente fez a leitura do 446 

relatório e parecer e voto fundamentado e abriu para manifestações ou pedido de 447 

vistas. Em não havendo, passou à leitura da minuta de deliberação plenária e colocou 448 

em votação que contou com 67 votos a favor e nenhum contra. VIII. Assuntos de 449 

Interesse Geral: b. Apresentação Formulário de Apoio Institucional (Origem: CRI-450 

CAU/SP). O Conselheiro coordenador da CRI explicou que a elaboração do formulário 451 

contou com a contribuições de diversos Conselheiros, que foram sistematizadas e 452 

pediu à Isa para apresentar o formulário resultado da sistematização ao plenário. A 453 

presidente explicou que a iniciativa é para organizar a porta de entrada de pedidos de 454 

apoio institucional ao Conselho, que a política de apoio institucional já está em 455 

discussão e sendo construída e abriu para manifestações do plenário sobe o assunto.  456 

O Conselheiro EDER ROBERTO DA SILVA pontuou ser importante definir o que 457 

interessa de conteúdo para que se possa balizar os espaços em que o CAU/SP deve 458 

estar e com que cara e não apenas um cumprimento burocrático. A Conselheira 459 

HAINRA ASABI ALVES COSTA considerou ser importante o estabelecimento de uma 460 

política de apoio institucional, inclusive para minimizar as discussões e enquanto não 461 

há a política institucional regrada como será definido com qual entidade ou instituição 462 

o Conselho quer se relacionar ou não e qual a métrica a ser utilizada, por exemplo, nos 463 

casos de apoio ou não a eventos. Ainda, quanto ao formulário a Conselheira observou 464 

que há várias entidades da sociedade civil que não têm CNPJ, que é entrada 465 

obrigatória para a continuidade do preenchimento do formulário. A Conselheira 466 

ROSANA FERRARI sugeriu como também critério sejam eventos que tenham 467 
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arquitetos e urbanistas ligados ou que tenha algum produto ou serviço ou atuação do 468 

arquiteto e urbanista. O coordenador da CRI esclareceu que diversas das contribuições 469 

que estão sendo recebidas nas manifestações do plenário não são para o formulário, 470 

mas sim para a construção de uma política de apoio institucional. Ainda, até o 471 

estabelecimento de uma política é de competência da CRI a análise e avaliação de qual 472 

pedido é pertinente ou não e que tipo de apoio. Também a possibilidade de solicitação 473 

de apoio a instituições que não tenham CNPJ está no debate, de acordo com o 474 

coordenador. O Conselheiro JOSÉ ANTONIO LANCHOTI apenas solicitou que no 475 

formulário de solicitação de apoio institucional para evento em local físico que seja 476 

perguntado se o local é acessível.  A Conselheira AMANDA ROSIN DE OLIVEIRA 477 

observou uma questão técnica do formulário quanto à anexação de arquivos e sugeriu 478 

que seja corrigida antes de ser disponibilizado no site do CAU/SP. VII. Ordem do dia 479 

(II): 3. Criação da Câmara Temática de Pessoa Jurídica (Origem: CEP-CAU/SP). A 480 

presidente explicou que seria apresentada a proposta de deliberação feita pela 481 

coordenadora da CEP, RENATA BALLLONE. Finda a apresentação a presidente abriu 482 

para manifestação do plenário. O Conselheiro EDISON BORGES LOPES observou que 483 

um dos motivos que levaram à proposta de criação da Câmara Temática foi que os 484 

processos que são analisados são na imensa maioria de pessoa jurídica e existe uma 485 

desinformação sobre a maneira de como se enquadrar corretamente. Ainda na 486 

composição da Câmara, o Conselheiro esclareceu que foram convidados a integrar 487 

pessoas que tivessem experiência de trabalho também com terceiro setor e 488 

experiência com trabalho em obra.  A Conselheira ARLETE MARIA FRANCISCO disse ter 489 

dúvidas com relação à composição da Câmara Temática, de acordo com o Regimento 490 

Interno – quanto ao número de integrantes, no caso de integrantes externos se há que 491 

se apresentar os currículos resumidos dos mesmos etc. A presidente esclareceu que, 492 

baseado na experiência ocorrida na gestão passada quando da criação de Comissão 493 

Temporária que tratou de reserva técnica, não foi aprovado nenhum nome de 494 

integrante, mas sim vagas para determinada entidade, por exemplo OAB, ABRAMAT 495 

etc. membro da Comissão de Ética, membro da CEP etc. A escolha dos nomes, ela 496 

continuou fica a cargo da Comissão proponente que fez o trabalho de organizar, 497 

estabelecer critérios etc. e que não há rito próprio, mas sim um princípio de bom 498 

senso e de respeito ao trabalho da Comissão proponente. A Conselheira ARLETE 499 

MARIA FRANCISCO argumentou que a proposta em voga está sendo feita com base no 500 

novo Regimento Interno que é claro com relação à composição. A presidente 501 

complementou que não há vedação à participação de qualquer Conselheiro e que a 502 

Câmara Temática é um dispositivo do Regimento novo, mas a Comissão Temporária 503 

não e a regra é a mesma, que já existia no Regimento anterior. No entanto, ela disse, 504 

se o plenário decidir substituir o procedimento que a CEP desenvolveu, pode-se 505 

promover uma discussão desse tipo. A coordenadora da CEP fez então a leitura da 506 

justificativa dos Conselheiros que manifestaram interesse em participar da Câmara 507 

Temática. Quanto ao currículo dos integrantes convidados, a coordenadora da CEP 508 

informou que depende da indicação que as entidades convidadas farão. O que está 509 

sendo aprovado é o convite à participação dessas entidades, que não se sabe nem se 510 

aceitarão. Com relação ao número de integrantes da Comissão, a presidente 511 

esclareceu ainda que a CEP solicitou análise do jurídico e há uma recomendação de 512 

que a Câmara Temática não seja maior do que a Comissão Proponente. O Conselheiro 513 

JOSÉ ANTONIO LANCHOTI solicitou que qualquer documento que seja trazido para 514 
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apreciação do plenário não use mais fontes serifadas, porque pessoas que têm dislexia 515 

têm dificuldade na leitura dessas fontes. A presidente inclusive no mesmo momento 516 

solicitou à SGO que recupere a deliberação elaborada pela Comissão Temporária de 517 

Acessibilidade da gestão passada que organizou uma série de recomendações. O 518 

Conselheiro EDERSON DA SILVA observou ser a primeira Câmara Temática do CAU/SP 519 

e que na sua opinião está no formato bem próximo do ideal e que é preciso valorizar a 520 

Comissão proponente de uma Câmara Temática, porque a responsabilidade é dela. Ele 521 

ainda sugeriu, se ainda houver espaço, a inclusão do Sebrae como entidade convidada. 522 

Como houve a sugestão de inclusão do Sebrae como membro integrante, a presidente 523 

propôs votação para deliberação da composição que a Comissão proponente 524 

apresentou ao plenário e colocou em votação que contou com 54 votos a favor, 525 

nenhum contra e cinco abstenções. VII. Ordem do dia (II): 4. Homologação do 526 

resultado do EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO N° 002/2024 - Programa de 527 

Qualificação em Políticas Públicas para Arquitetos e Urbanistas. A coordenadora da 528 

CEF fez a leitura da contextualização, histórico, cronograma e números do processo, 529 

assim como dos resultados do edital. Finda a apresentação a presidente abriu para 530 

manifestações do plenário. A Conselheira DANILA MARTINS DE ALENCAR BATTAUS 531 

pontuou duas questões – uma com relação à padronização dos currículos 532 

apresentados para que tragam as informações que são solicitadas pelos critérios da 533 

avaliação e outra, caso o edital seja reaberto para preenchimento das vagas 534 

remanescentes, se há possibilidade de autopreenchimento do currículo pelo candidato 535 

de acordo com os critérios do edital. A Conselheira ARLETE MARIA FRANCISCO, tendo 536 

em vista que no processo de seleção observou-se que 50% dos candidatos foram 537 

desclassificados por não terem lido o edital adequadamente, sugeriu que nos próximos 538 

possa ser feita uma live de orientação e esclarecimento de dúvidas de candidatos e 539 

utilização de mecanismos que alertem caso o candidato esteja esquecendo do 540 

atendimento de algum item. A Conselheira MELYSSA MAILA DE LIMA SANTOS 541 

informou que apenas 5,5% dos inscritos foram aprovados, o que para ela demonstra 542 

que não é erro apenas dos candidatos, mas de construção do edital que não reflete a 543 

realidade do profissional que está iniciando a carreira. A Conselheira TAINÃ ANTUNES 544 

VALGAS DOREA informou que alguns candidatos do edital que não foram selecionados 545 

a procuraram e explicitaram que serem os critérios estabelecidos muito altos para 546 

quem é recém-formado, inclusive também apontados por uma pessoa, formada pela 547 

Universidade Federal e que teve as maiores notas durante seu curso, critérios esses 548 

que ela listou e leu na plenária. O Conselheiro EDUARDO SALGADO MARCONI disse 549 

considerar esse um Programa dos mais importantes da gestão e consolidá-lo tem 550 

muita importância e força. Ele ainda sugeriu que no seu aprimoramento de processos 551 

seja dada escala dentro do estado e atenda a demanda dos jovens arquitetos e que a 552 

discussão seja levada também para dentro das universidades, porque os problemas 553 

verificados também estejam dentro das universidades. Finalizando a discussão do 554 

ponto de pauta, a presidente esclareceu que todos que estiveram no 555 

acompanhamento do processo do resultado do edital pensaram muito sobre o que 556 

fazer, inclusive o jurídico e a ideia de abrir vagas remanescentes coloca o limite de que 557 

não é possível a troca de qualquer termo do edital, ele precisa ser reaberto da mesma 558 

forma do edital aberto inicialmente; quanto a prazos, datas, há abertura para 559 

reorganização, outro ponto estabelecido é que a equipe de acompanhamento  pode 560 

estar mais próxima dos candidatos, já que em alguns casos faltou uma assinatura do 561 
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candidato. Em seguida ela fez a leitura da minuta de deliberação plenária e colocou em 562 

votação que contou 43 votos a favor, nenhum contra e nenhuma abstenção. VII. 563 

Ordem do dia (II): 6. Calendário de reuniões 2024 (Origem: CD-CAU/SP). A presidente 564 

CAMILA MORENO DE CAMARGO apresentou o quadro com as alterações propostas 565 

nas datas de reuniões, fez a leitura da deliberação plenária e colocou em votação que 566 

contou com 42 votos a favor, nenhum contra e nenhuma abstenção. VII. Ordem do dia 567 

(II): 7. Ciclo de Debates - Projetos e Planos em Áreas Centrais. A presidente fez a 568 

apresentação do Ciclo de Debates proposto e a leitura da proposta de deliberação. 569 

CAMILA MORENO DE CAMARGO abriu então para manifestações do plenário. O 570 

Conselheiro MARCELO MONTORO disse que na sua opinião muitas das coisas que o 571 

Conselho coloca já sentenciam o processo, fundamentado em afirmações que não se 572 

sustentam pelos convidados, porque não foi um debate, já que cada um podia ir lá 573 

inconsequentemente e externar suas opiniões pessoais, muitas das informações são 574 

inverídicas, por exemplo, está escrito no edital que, após o concurso, se sucederá um 575 

processo de PPP e ele por acaso é certificador de PPP e não se pode impor ao licitante 576 

concorrente a uma concessão para que ele adote premissas, porque o licitante é que 577 

irá propor um negócio, uma modelagem que se sustente, é para isso que servem as 578 

PPPs. Concluindo, o Conselheiro pediu vistas do processo, porque ele não concorda 579 

com tudo que está escrito. A presidente esclareceu que em havendo pedido de vista o 580 

debate se encerra. O Conselheiro apresentará suas considerações na próxima plenária 581 

e então novamente o ponto volta a ser debatido. ITEM VI. Comunicados dos 582 

Conselheiros. Sem comunicações a serem feitas, a presidente CAMILA MORENO DE 583 

CAMARGO encerrou a 5a Reunião Ordinária, Gestão 2024 – 2026, agradecendo a 584 

presença de todas e todos. 585 

 

CAMILA MORENO DE CAMARGO 

Presidente do CAU/SP 
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